

Saint-Maurice

INFO

{AVRIL 2018}

www.ville-saint-maurice.com • <http://www.facebook.com/Villedesaintmaurice> • <https://fr.pinterest.com/SaintMaurice94>

HÔPITAUX DE SAINT-MAURICE UN SITE PRIVILÉGIÉ AU SERVICE DE VOTRE SANTÉ



OUVERTS SUR LA VILLE

SOMMAIRE

◇ RETOUR EN IMAGES



P.4-5

◇ LES HÔPITAUX DE SAINT-MAURICE



P.7-9

◇ À LA UNE



P.10

Édito / 3

Retour en images / 4-5

À la Une / 6

Dossier du mois / 7-8-9

À la Une / 10

Animations jeunes / 11

Solidarité / 12

Culture / 13

Paroles d'élus / 14

Infos pratiques / 15

VOS RENDEZ-VOUS

CHASSE AUX OEUFS

8 avril de 10h à 12h30

Square du Val d'Osne

CONSEIL MUNICIPAL

9 avril à 20h30

Hôtel de Ville

OUVRONS LES GUILLEMETS «CARMEN»

4 mai à 20h30

Médiathèque Delacroix

Saint-Maurice INFO :

Magazine édité par la **direction de la communication de la ville de Saint-Maurice**.

55 rue du Maréchal Leclerc - Saint-Maurice

Tél. : 01 45 18 82 10 - www.ville-saint-maurice.com

Directeur de la publication : Igor Semo

Rédaction/Coordination : Service de la communication - Lyna El Honsali - Cécile Gailhac.

Maquette : Claire Huerre.

Photographes : Fotolia - Service Communication, L. Dujancourt, J.P. Le Nai.

Impression : Imprimerie RAS sur papier PEFC.

Dépôt légal : À parution. Nombre d'exemplaires : 8600.



Ville de Saint-Maurice
Val-de-Marne





L'État se transforme et se réorganise. Il faut s'en féliciter lorsqu'il s'agit de mieux maîtriser la dépense publique et la dette que nous supportons, à condition toutefois que les services publics s'améliorent. Il faut en revanche s'en préoccuper lorsque cette « modernisation » se traduit par un repli et une dégradation de la qualité des services.

Le rôle de l'équipe municipale est d'être vigilante, d'alerter les Mauritiens si nécessaire et de rechercher des solutions dans un esprit de partenariat avec l'État. En voici plusieurs illustrations :

- De nouveaux moyens sont annoncés au plan national en faveur des écoles maternelles. Je salue cette orientation car les effets très positifs d'une scolarisation réussie sont connus. Mais dans le même temps, notre école maternelle de Gravelle devrait perdre une classe lors de la prochaine rentrée, afin de respecter un nombre d'élèves de référence, que je juge très élevé, 30 élèves par classe en moyenne. Je suis déterminé à convaincre les autorités académiques de la nécessité de prendre en compte les programmes immobiliers en cours, qui présagent d'une prochaine augmentation du nombre d'enfants, afin de revenir sur cette intention de fermeture.

- Le commissariat de Charenton-le-Pont, dont relève Saint-Maurice, a été vidé d'une partie conséquente de ses agents ces dernières années. Il est question de fermer le commissariat la nuit. Sur le papier, l'idée d'un redéploiement des effectifs dégagés à la surveillance, la nuit, de la voie publique peut paraître séduisante. Mais nous avons le risque d'ici peu, de n'avoir ni commissariat ouvert la nuit, ni patrouille mobile. J'ai donc demandé, avec tous mes collègues maires concernés, qu'on nous attribue des renforts indispensables afin de garder ouvert le commissariat la nuit et de constituer une patrouille mobile simultanément.

- La Poste prévoit de fermer le bureau de Montgolfier. Le Conseil Municipal unanime a exprimé son opposition à cette fermeture, en 2017 et à nouveau le mois dernier. Je suis en train de négocier les conditions d'une alternative permettant le maintien du service public de la Poste auquel les Mauritiens sont si attachés.

Les services publics de l'État sont irremplaçables. Je tiens à rendre ainsi hommage aux personnels des Hôpitaux de Saint-Maurice qui font l'objet du dossier de votre magazine municipal. Et je tiens en conclusion à rappeler combien l'action de nos forces armées, de police et de gendarmerie face au terrorisme nous inspire l'admiration. Nous venons de l'éprouver à nouveau, dans des conditions dramatiques, avec la personnalité exceptionnelle et inspirante du colonel Arnaud Beltrame.

Très cordialement,

Igor SEMO

Votre Maire

Vice-président du Territoire Paris Est Marne&Bois

Un atelier citoyen et créatif

Mme Hattab, présidente de l'association de locataires Meilleur Avenir, a organisé en présence du Maire, un après-midi recyclage créatif pour les enfants de 6 à 13 ans de la résidence 3F et de l'accueil de loisirs. Il s'agissait de réaliser un patchwork collectif, chacun faisant un morceau composé de matériaux recyclés : bouchons, capsules, papiers ... Une sensibilisation au tri des déchets a également fait partie de l'animation.



Conférence santé mentale

Fin mars a eu lieu la première assemblée plénière du Conseil Local de Santé Mentale salle Louis Jovet en présence de nombreux élus des différentes communes, de spécialistes et de représentants de patients. Depuis un an, les Villes de Saint-Maurice, Charenton et Saint-Mandé se sont engagées ensemble avec la création de cette plateforme présidée par Igor Semo en partenariat avec les Hôpitaux de Saint-Maurice, l'Agence Régionale de Santé et les associations UNAFAM et ESQUI. Elle permet désormais de partager une politique commune dans le but de faciliter la vie des citoyens et l'insertion de tous.



Repas de printemps

Le service animation retraités a donné rendez-vous aux seniors pour un déjeuner convivial au Club des canotiers pour fêter l'arrivée des beaux jours en compagnie de Krystina Béhête, maire adjoint. Une trentaine de convives ont répondu à l'invitation pour ce repas concocté par nos cuisiniers du jour : Monique, Andrée, Denise et Roger. Au menu : assiette de la mer, poulet, profiteroles et bonne humeur !



Animation jeux de société

Beau succès pour ce deuxième après-midi jeux de société proposé aux Mauritien par l'Association Générale des Familles et la FCPE Gravelle. Petits et grands avaient le choix parmi plusieurs dizaines de boîtes de jeux de société, sans que cette animation ne pourrait pas avoir lieu. Les multiples jeux sollicitaient mémoire, rapidité ou adresse dans des univers variés comme l'Antiquité, le Moyen-Âge, le médiéval fantastique ou le Far-West.



Un joli fouillis !

Le Salon des Arts de Saint-Maurice a fait la part belle aux artistes locaux avec près de 200 œuvres exposées dont les réalisations des élèves du CFA Andrieu très remarquées cette année. Deux femmes étaient invitées d'honneur : Sabine Cherki et ses sympathiques « Loulouttes » et Jacqueline Moralès, artiste peintre bien connue des Mauritiens pour avoir été longtemps présidente de ce salon.

Les lauréats 2018 : Sébastien Gramazio a reçu le Grand Prix de peinture, Patrick Barthélémy le Grand Prix de sculpture, Catherine Mignot-Masi le Prix de la Ville de Saint-Maurice, Eugeniya Zharaya le Prix du thème « fouillis », Félix Rouxel le Prix Delacroix décerné à un jeune artiste et Patrick Casado le Prix du Public 2017, décerné selon le vote des visiteurs du Salon précédent. Bravo à tous et bienvenue à Marie-Christine Charmoillaux, le nouveau commissaire général du Salon !



20/20 pour la dictée

Près de 100 personnes ont planché sur leur copie samedi 17 mars lors de la seconde dictée de Saint-Maurice organisée par le Rotary Club et l'Association Générale des Familles en partenariat avec la Ville. L'inscription était gratuite mais une libre participation des candidats a permis de recueillir quelques fonds pour l'association « Coup de pouce clé » qui lutte contre l'échec scolaire. Félicitations à tous pour votre participation et votre générosité !

Un mini conseil des ministres à Saint-Maurice !

Lundi 26 mars, Saint-Maurice a accueilli une délégation de ministres dans les locaux de Santé Publique France, ex Institut de Veille Sanitaire. Un comité interministériel sur la santé y était organisé en présence du Premier ministre et de la ministre de la Santé, Agnès Buzyn. Suite à cette réunion, Edouard Philippe a annoncé le nouveau Plan national de santé en direct de notre ville.



EN BREF



Chasse aux œufs

Petits et grands, rendez-vous **dimanche 8 avril** pour la chasse aux œufs square du Val d'Osne. Organisée par le Comité des Fêtes de Saint-Maurice de 10h à 12h30. Participation 3€.

Circulation

Rappel : pour des raisons d'étroitesse de la chaussée, la rue Edmond Nocard est interdite aux camions (3,5 tonnes).

Commission de sécurité

La Commission Communale de Sécurité s'est réunie le 15 mars dernier en présence d'Igor Semo au groupe scolaire Gravelle. Rappelons que les principaux contrôles concernent les dispositifs permettant de réduire les risques d'incendie, d'éviter la propagation du feu et des fumées, de faciliter l'évacuation du public et l'intervention des secours.

Brocante du quartier du Plateau

L'Association Générale des Familles de Saint-Maurice vous attend pour sa traditionnelle brocante du quartier du Plateau **dimanche 3 juin**. Inscriptions les vendredis 13/4, 18/5 et les dimanches 8/4, 15/4, 29/4 salle Guyon (18 bis rue Adrien Damalix) de 10h30 à 12h30.

Renseignements :

agfsaintmaurice@hotmail.fr -

06 62 69 97 76 -

http://blog.agf-saintmaurice.fr

Travaux RER A

Dans le cadre du renouvellement d'appareils de voie, une interruption temporaire de la circulation du RER A est prévue du **8 au 11 mai 2018** inclus, entre les gares « La Varenne – Chennevières » et « Boissy-Saint-Léger ».

Avez-vous vos papiers pour vos examens et vos vacances?



Tous les ans à l'approche des examens de fin d'année et des départs en grandes vacances, vous êtes nombreux à faire une demande de passeport ou de carte nationale d'identité. Soyez prudents, les délais de délivrance s'allongent souvent dans les semaines précédant les grands départs pouvant atteindre jusqu'à 10 semaines.

Les demandes se font sur rendez-vous en appelant le 01 45 18 82 24. Vous avez la possibilité de remplir une pré-demande depuis votre domicile en vous connectant sur le site www.ants.gouv.fr et de l'imprimer avant de vous rendre en mairie, accompagné des pièces justificatives. Attention : cette pré-demande ne dispense pas de se rendre en personne au guichet de la mairie pour la prise d'empreintes et le dépôt du dossier. Même les enfants doivent venir accompagnés de leur représentant légal.

À noter : pour quitter la France, les enfants doivent avoir une carte nationale d'identité ou un passeport quel que soit leur âge.

Ne perdez pas de temps : ne prenez rendez-vous que si vous avez toutes les pièces requises et prévoyez 30 minutes par dossier !

Attention !

N'oubliez pas l'autorisation de sortie du territoire pour les mineurs

Tout mineur qui voyage à l'étranger sans être accompagné d'un adulte titulaire de l'autorité parentale, doit être muni d'une autorisation de sortie du territoire*. Le mineur doit se munir de sa pièce d'identité, d'une autorisation de sortie du territoire signée par un titulaire de l'autorité parentale et de la photocopie du titre d'identité du responsable légal ayant signé l'autorisation de sortie. **L'utilisation du passeport seul n'est plus considérée comme suffisante.** Le formulaire d'autorisation de sortie du territoire est téléchargeable sur le site de la ville rubrique Vivre à Saint-Maurice / État civil (cerfa 15646). * Rétablissement depuis le 15 janvier 2017 par décret

Les
échos
du



Christian Cambon
en mission au Sahel

Christian Cambon a conduit une délégation de sénateurs de la Commission des Affaires étrangères, de la Défense et des Forces armées au Niger pour une mission de quelques jours afin d'évaluer les moyens militaires déployés par la France dans l'opération Barkhane, mais aussi d'appuyer le Niger dans sa lutte contre les migrations irrégulières. La délégation a notamment visité la base de Niamey où sont concentrées les forces de l'armée de l'air française qui luttent contre les terroristes djihadistes. Les sénateurs ont également été reçus par le Premier ministre du Niger et, au terme de leur mission, par le Président de la République du Mali.



LES HÔPITAUX DE SAINT-MAURICE : UN SITE PRIVILÉGIÉ AU SERVICE DE VOTRE SANTÉ

Les Hôpitaux de Saint-Maurice regroupent depuis 2011 l'Hôpital National et l'Hôpital Esquirol. Cet établissement public hospitalier départemental propose une offre de soins diversifiée de qualité (psychiatrie, traitement de l'insuffisance rénale, soins de suite et réadaptation enfants et adultes, et de la gynéco-obstétrique-néonatalogie) au cœur de notre ville.



LES HÔPITAUX, 4 PÔLES D'EXCELLENCE

Femme – enfant : gynécologie-obstétrique-néonatalogie

La maternité de Saint-Maurice est la 2^e maternité du Val-de-Marne avec plus de 3200 accouchements par an et plus de 20 000 consultations. Elle est spécialisée dans la prise en charge et le suivi du diabète gestationnel. L'établissement a également créé le label « amie des papas » pour la place qu'elle accorde aux pères (mise à disposition gratuite d'un lit accompagnant, possibilité pour le conjoint de participer à toutes les étapes de l'accueil du nouveau-né, mise en place de groupes de parole pour les futurs papas...).

Traitement de l'insuffisance rénale chronique

Le centre prend en charge les maladies rénales chroniques quel que soit leur stade et offre la plupart des modalités de traitement, hors transplantation et ses suites immédiates. Il propose également des consultations en néphrologie et hypertension artérielle pour les femmes enceintes. Différentes actions d'éducation thérapeutique sont proposées aux patients ainsi qu'à leur famille pour les aider à améliorer leur qualité de vie, leur permettre de faire des choix éclairés et d'être acteur de leur traitement.

Soins de Suite et Réadaptation (SSR) pour enfants et adultes

Les Hôpitaux sont spécialisés dans la rééducation des pathologies neurologiques et musculo-squelettiques (traumatisme crânien, tumeur cérébrale, AVC, syndrome du bébé secoué, malformation des membres, paralysie cérébrale, polyhandicap, troubles des apprentissages, sclérose en plaques, Parkinson, orthopédie, traumatologie et rhumatologie avec une unité de prise en charge des infections ostéo-articulaires) et gériatriques : rééducation, unité cognitivo-comportementale.

Ils disposent de plateaux techniques performants (balnéo, appareillage, unité d'analyse du mouvement...) et de soins innovants (équipes mobiles, hospitalisation à domicile...).

Psychiatrie Générale et Pédopsychiatrie

Anciennement Hôpital Esquirol, cette structure réputée comporte 4 pôles de psychiatrie générale et 3 pour les enfants. Les unités d'hospitalisation présentes sur le site prennent en charge des adultes nécessitant une hospitalisation pour des soins continus.



QUELQUES CHIFFRES

877

Lits et places

2 300

Personnes travaillent pour les Hôpitaux

3 277

Accouchements / an (2^e maternité du Val-de-Marne)

+ DE 12 900

Séances de dialyse / an

26 662

Patients hospitalisés / an

+ DE 33 000

Consultations / an

ASILE IMPÉRIAL DE VINCENNES, ASILE NATIONAL DES CONVALESCENTS PUIS HÔPITAL NATIONAL DE SAINT-MAURICE

1857

Ouverture de l'établissement destiné aux ouvriers qui travaillent sur les chantiers parisiens lancés par Haussmann.

1900

Il devient Asile national des Convalescents de Saint-Maurice.

1914- 1918

Il se spécialise dans la rééducation et la réadaptation des grands blessés.

1968

Création de l'Institut national de la réadaptation.

1986

Rapprochement entre les deux hôpitaux pour certaines activités logistiques et de gestion (laboratoire, imagerie...).

1992

Devient Hôpital national de Saint-Maurice.

UN SITE QUI ACCUEILLE ÉGALEMENT

- L'institut de formation en soins infirmiers J-B Pussin (IFSI)
- L'école nationale de kinésithérapie et de rééducation (ENKRE)
- Santé publique France

UN SERVICE DE RADIOLOGIE OUVERT À TOUS

Le service d'imagerie médicale est ouvert à tous les Mauritiens. Il se trouve dans le bâtiment « Napoléon » au niveau du hall de balnéothérapie adulte. Vous pouvez y effectuer vos radiographies classiques mais également une infiltration, ponction, échographie, un doppler artériel ou veineux, ostéodensitométrie, et prendre rendez-vous pour un scanner, IRM... Les échographies de grossesse sont quant à elles réalisées directement à la Maternité.

Le service est ouvert au public du lundi au vendredi de 8h30 à 17h30 (le samedi de 9h à 13h uniquement pour les services internes). Vous pouvez prendre rendez-vous sur place ou par téléphone 01 43 96 63 60, avec votre ordonnance.

DES LIENS PRIVILÉGIÉS AVEC LA VILLE :

- La médiathèque Delacroix intervient régulièrement auprès des enfants malades pour des lectures de contes.
- Le Conseil Municipal des Enfants leur organise différentes animations : stand à la kermesse, brocante, après-midi jeux de société...
- La Ville met gracieusement à disposition l'Espace Delacroix pour Noël ou encore par exemple des barnums pour la kermesse...
- Les élus participent activement à la vie des Hôpitaux : Mme Pascale Fresne, Conseillère municipale de Saint-Maurice est vice-présidente du Conseil de surveillance. Hervé Gicquel, Maire de Charenton, en assure la présidence.
- Les Villes de Saint-Maurice, Charenton et Saint-Mandé se sont engagées dans la création d'un Conseil Local de Santé Mentale en partenariat avec les Hôpitaux de Saint-Maurice, l'Agence Régionale de Santé et les associations UNAFAM et ESQUI. Cette plateforme de concertation et de coordination a pour vocation de définir les axes d'une politique partagée dans le but de faciliter la vie des citoyens et l'insertion de tous.

NATHALIE PEYNÈGRE, directrice du GHT 94 Nord (Hôpitaux de Saint-Maurice et Centre hospitalier Les Murets à La Queue-en-Brie)



«Les Hôpitaux de Saint-Maurice vous sont peut-être connus pour leur patrimoine architectural et leur histoire prestigieuse, notamment pour les grands noms de la psychiatrie qui ont contribué à son aura internationale. Cet établissement est intimement lié à l'histoire de la ville et à

ses habitants. Aujourd'hui, les Mauritiens peuvent continuer à en être fiers.

Il abrite la 2^e maternité du Val-de-Marne* qui a développé un projet innovant sur l'accompagnement des futurs pères à la parentalité (label Maternité amie des papas).

Il propose des offres d'expertises et de haute technicité dans les domaines de la rééducation neurologique (AVC, paralysie cérébrale, traumatisme crânien, syndrome du bébé secoué...),

locomoteur (infections ostéo-articulaires, malformation des membres, ...), et gériatrique (maladie d'Alzheimer...).

Son centre de néphrologie-dialyse (CTIRC) offre la majorité des modalités de traitement de la maladie rénale chronique (hors greffe) et vient de déployer l'hémodiafiltration.

Ses équipes de psychiatrie prennent en charge la population adulte et/ou enfant de 6 arrondissements parisiens et de 17 villes du Val-de-Marne.

Dans les 5 ans à venir, les Hôpitaux de Saint-Maurice vont s'engager dans une importante réorganisation des soins des trois filières de rééducation afin de poursuivre l'amélioration de la prise en charge des patients.»

* en nombre de naissances

MAISON ROYALE DE SANTÉ, ASILE DE CHARENTON PUIS HÔPITAL ESQUIROL

1645	1720	1732	1797	1838	1920	1998
Ouverture d'un hospice pour les pauvres et les insensés par les Frères de la Charité.	Des malades mentaux, des « polissons » coupables de libertinage mais aussi des prisonniers y sont hébergés.	Changement d'appellation, l'hospice devient Maison royale de Santé, lieu d'internement arbitraire du roi.	L'asile est géré par des laïcs sous la direction despotique de l'abbé de Coulmiers. Les traitements de choc sont proches de la torture...	La Maison de santé se reconstruit sous les directives de J-D Esquirol : le patient n'est plus à cacher mais à soigner.	Création de la maternité.	Classement des bâtiments au titre des monuments historiques.

Commerçants, entrepreneurs, la mairie vous aide à recruter

Vous êtes commerçant, dirigeant d'entreprise ou particulier employeur et avez un ou des postes à pourvoir pour des missions ponctuelles ou pérennes ?

La responsable de l'Espace Emploi, forte de son expérience en recrutement, est à votre disposition pour vous accompagner dans vos démarches et vous aider à trouver le bon ou la bonne candidate. Elle étudiera avec vous vos besoins et vous proposera un service personnalisé répondant à vos attentes, vous permettant d'être mis en relation avec des candidats (tes) de proximité. Ainsi, vous contribuerez à la dynamique économique de la Ville et renforcerez votre engagement Responsabilité Sociale des Entreprises (R.S.E) en créant un emploi local, temporaire ou définitif.

La proximité entre le domicile et le lieu de travail bénéficie à tous : meilleure qualité de vie pour le salarié, d'où une meilleure disponibilité et une motivation accrue qui ne peuvent que bénéficier aux entreprises et aux commerces.

Si vous êtes intéressé, contactez dès maintenant Mme Veerapen de l'Espace Emploi pour lui faire part de vos besoins au 01 45 18 80 68 / uveerapen@saintmaurice.fr



Un Mauricien au concours Lépine !

Vous le connaissez certainement déjà, ingénieur de formation, photographe et créateur de Cmondoube (les figurines 3D), Bernard Ghnassia a sa boutique sous les arcades, rue du Maréchal Leclerc. Toujours en quête d'inventions, **le Mauricien a été sélectionné pour participer au prestigieux Concours Lépine pour son testeur de goûts.** Son invention consiste en une bouteille à 12 compartiments ou une canette à trois compartiments afin de proposer plusieurs produits en un seul contenant.

Souhaitons-lui bonne chance pour cette nouvelle aventure ! N'hésitez pas à lui rendre visite à la Foire de Paris Hall 2/1 espace **Concours Lépine du 27 avril au 8 mai.**

Fête des voisins 2018

Rendez-vous traditionnel du printemps, la Fête des voisins aura lieu le **vendredi 25 mai** prochain. Comme chaque année, la Ville s'investit pleinement dans les festivités en vous fournissant des affiches et des flyers pour informer amis et voisins, des ballons, des t-shirts, des gobelets...

Nouveauté de cette édition 2018, une animation sera offerte par la Ville !

Pour réserver votre kit, contactez le service des Relations Publiques par téléphone au 01 45 18 80 95, sur manifestations@ville-saint-maurice.fr ou via le formulaire en ligne sur www.ville-saint-maurice.fr (jusqu'au vendredi 18 mai).

Le retrait des kits se fera le **mardi 22, mercredi 23 et jeudi 24 mai** en matinée de **9h à 11h30.**



Les écoliers mauritiens apprennent le tri sélectif à la cantine

Finie le gâchis ! Depuis 2016, la livraison du pain par deux boulangers de Saint-Maurice et l'installation de tables de tri sélectif ont eu un impact considérable sur le gaspillage alimentaire dans les restaurants scolaires des écoles élémentaires.

À la fin de leur repas, les enfants se présentent devant la table de tri et jettent leurs restes alimentaires dans la poubelle verte et les autres déchets dans la poubelle jaune sous l'œil attentif des animateurs et d'enfants volontaires. Ces derniers rappellent les règles mais aussi l'intérêt de la démarche.

Depuis la rentrée 2017, les déchets collectés sont pesés. C'est une étape supplémentaire dans l'éducation des enfants tant sur le tri que sur le gaspillage.

La mise en place de la pesée a engendré une baisse significative du poids des poubelles et donc une prise de conscience des enfants sur la question du gâchis alimentaire.

La prochaine étape, dans le cadre du territoire Paris Est Marne & Bois, est l'organisation de la collecte des déchets organiques à la fin des services dans les cantines. La démarche pédagogique sera toujours présente car les enfants seront informés et même associés au suivi du traitement des déchets collectés.

Enfin, cette préoccupation citoyenne est au cœur de l'action des accueils de loisirs et du Conseil Municipal des Enfants qui ont chacun des projets afin de lutter contre le gaspillage alimentaire. Un projet en partenariat avec la Sogeres est déjà mis en place sur l'école élémentaire du Centre afin de récupérer les fruits non consommés et de les utiliser lors des ateliers pâtisserie des ateliers du soir et du centre de loisirs.



Fermeture de classe : parents et élus mobilisés

Judi 15 mars, les enseignants et parents d'élèves de l'école Gravelle, soutenus par la municipalité, ont manifesté contre le projet de fermeture d'une classe de maternelle à la rentrée prochaine.

En effet, le 9 février dernier, la Directrice Académique de l'Éducation Nationale a annoncé la fermeture éventuelle d'une classe à l'école maternelle Gravelle. Informé de cette hypothèse, le Maire de Saint-Maurice, Igor Semo, lui a adressé un courrier pour lui faire part d'un certain nombre d'éléments en faveur du maintien de cette classe.

D'après les estimations réalisées, cette école compterait à la rentrée prochaine, un effectif moyen de 30 élèves par classe au lieu des 25 actuels.

Selon Igor Semo, cette répartition altérerait l'enseignement, favoriserait encore plus l'échec scolaire des enfants en difficulté et contraindrait les enseignants à adapter sans cesse leur pédagogie.

Par ailleurs, trois projets immobiliers sont prévus dans le secteur en 2019 avec l'arrivée d'un certain nombre de familles avec enfants. Cette configuration rendrait difficile la scolarisation des nouveaux enfants. Enfin, cette école étant équipée pour accueillir des élèves porteurs de handicap, leur intégration ne pourrait plus se faire dans de bonnes conditions avec des effectifs aussi élevés par classe. Eu égard à l'ensemble de ces éléments, la municipalité espère que la Directrice Académique réexaminera cette décision conditionnelle de fermeture.

Vacances sportives

Le service municipal des sports organise un stage équestre du **16 au 20 avril** pour les enfants âgés de 6 à 11 ans.

Au programme : initiation et perfectionnement à l'équitation, soin et brossage des poneys, promenade, etc.

Inscriptions au 01 45 18 82 50.



Séjours été 2018

Les inscriptions aux séjours auront lieu **du mercredi 2 au mercredi 9 mai** auprès de l'Accueil Famille en mairie (55 rue du Maréchal Leclerc – 1^{er} étage).

Le programme complet des séjours est disponible sur le site www.ville-saint-maurice.com



Agenda



Brocante



Mardi 10 avril

Vide grenier / Vide dressing

Les exposants de la Résidence de Presles vous invitent à venir chiner.

À 15h à la Résidence de Presles
(41 av du Chemin de Presles).

Participation sur inscription

Départ du car à 14h30

Atelier



Jeudi 12 avril

Secret de chef

Réalisation de caramels au beurre salé.

Atelier animé par Fanny Plume de

14h à 16h à la Résidence de Presles (41
avenue du Chemin de Presles)

Participation sur inscription : **5€**

Départ du car à 13h30

Sport



Vendredi 13 avril

Cours de Gym

De 10h à 11h salle des Familles
(6 place Montgolfier).

Participation sur inscription : **5€**

Départ du car à 9h30



Monsieur Élie Gambier est décédé

C'est avec beaucoup de tristesse que nous avons appris le décès de Monsieur Élie Gambier, Chevalier de la Légion d'Honneur, Médaillé Militaire, Chevalier de l'Ordre National du Mérite et Croix du Combattant, le 12 mars dans sa 95^e année.

Ancien combattant, Élie Gambier a participé aux campagnes de Libération de la France en 1944, d'Allemagne de 1945 à 1948 puis d'Indochine de 1949 à 1951. Chef d'une entreprise de transport routier, Monsieur Gambier a également été maire-adjoint de Charenton-le-Pont. Très actif aussi sur le plan associatif, il sera entre autres, Président de l'Union Départementale des Sections de Médaillés Militaires du Val-de-Marne, Président de l'association départementale des retraités de la Gendarmerie du 94, Président de la Confédération Française des Associations de retraités et pensionnés de la Gendarmerie (il consacra d'ailleurs 25 années de sa vie au service de la gendarmerie) et Vice-Président de la 94^e section de l'U.N.C...

La Ville présente toutes ses condoléances à sa famille, plus particulièrement à ses enfants et à son petit-fils.

EcoReso, la première recyclerie de matériel de mobilité

Une recyclerie d'un nouveau genre vient d'ouvrir ses portes dans le Val-de-Marne : EcoReso, une entreprise sociale et solidaire qui collecte, rénove et remet sur le marché du matériel de mobilité.

Cette société coopérative d'intérêt collectif, créée suite à un appel à projets lancé par la Cnsa (Caisse nationale de solidarité pour l'autonomie), est née d'un double constat : le matériel de mobilité coûte très cher aux familles puis souvent finit à la déchetterie. Désormais, **il sera récupéré, réparé pour être revendu à un prix de 30 à 50 % inférieur au neuf**. La société a aussi la volonté de conseiller et d'apporter une aide technique. L'unité de collecte intervient dans les établissements de santé mais aussi chez les particuliers. Ce matériel est ensuite envoyé dans ses ateliers afin d'être remis à neuf et certifié aux normes constructeurs.



Vous ne savez plus quoi faire d'un lit médicalisé ou d'un vieux fauteuil roulant cassé ? Vous avez besoin de matériel ?

Contactez EcoReso 38 rue du Morvan à Rungis -
01 82 39 23 42 -

contact-valdemarne@ecoreso-autonomie.org



Exposition Delacroix au musée du Louvre

Le musée du Louvre, en collaboration avec le Metropolitan Museum of Art de New York, rend hommage à l'ensemble de la carrière artistique d'Eugène Delacroix à travers une exposition historique, réunissant 180 œuvres, dont une majorité de peintures.

Des grands coups d'éclat qui firent la célébrité de l'enfant illustre de Saint-Maurice aux Salons des années 1820, jusqu'aux dernières compositions religieuses ou paysagées, peu connues et mystérieuses, le parcours met en évidence la tension qui caractérise la création d'un artiste à la fois en quête d'originalité et mû par le désir de s'inscrire dans la grande tradition des artistes flamands et vénitiens des XVI^e et XVII^e siècles.

Cette exposition réunit des chefs-d'œuvre de l'artiste conservés dans les musées français (Lille, Bordeaux, Nancy, Montpellier, ...) et des prêts exceptionnels en provenance notamment des États-Unis, de Grande-Bretagne, d'Allemagne, du Canada, de Belgique, de Hongrie,...

Des visites à destination des seniors et des scolaires seront bientôt organisées par la ville.

Informations pratiques

Exposition jusqu'au 23 juillet 2018

Horaires : de 9h à 18h, sauf le mardi. Nocturne mercredi et vendredi jusqu'à 22h.

Tarif unique d'entrée au musée : **15 €**.

Renseignements : www.louvre.fr #expoDelacroix

© RMN-Grand Palais (musée du Louvre) / Michel Urtado

Exposition photo : «Les gens de mon quartier»

Dans le cadre des rendez-vous citoyens, **Laurence Dujancourt** remet à l'honneur les habitants du quartier du Plateau lors d'une exposition sur les grilles des Hôpitaux de Saint-Maurice à partir de début mai.

En solo, en duo ou en groupe, avec un objet qui les caractérise ou simplement debout, ces Mauritiens ont accepté spontanément de partager des émotions et de s'abandonner au regard de la photographie.



Samedi 2 juin au TVO : 60 minutes avec Kheiron

Vous ne savez pas ce que vous allez voir, il ne sait pas ce qu'il va vous dire...

Que ce soit sur scène ou ailleurs (Bref, les Gamins, Nous trois ou rien), Kheiron multiplie les prestations de haut-vol.

Dans ce spectacle qui ne ressemble à aucun autre, il pousse le concept de « soirée unique » à son maximum en jouant dans une salle à 180 degrés pour être au cœur de son public. Ainsi, chaque soir, il puise dans ses trois heures de spectacle pour en sélectionner 60 minutes.

Théâtre du Val d'Osne

49 rue du Maréchal Leclerc

Tarifs : 20 € / réduit 15 €

Réservations et achats de places :

par mail theatre@saintmaurice.fr / à la régie : 1^{er} étage de la Mairie / par téléphone au 01 45 18 80 04 (répondeur) / sur place : ouverture de la billetterie 1h avant le début du spectacle (réservation conseillée).

Attention : les places non réglées 48 heures avant la représentation ne vous sont plus garanties.

Non à la fermeture du commissariat la nuit !

Nous sommes tous mobilisés afin que le commissariat de police de Charenton-le-Pont, compétent pour Saint-Maurice, demeure ouvert la nuit alors que les projets préfectoraux prévoient que ce commissariat de Charenton soit prochainement fermé de 22h00 à 7h00 le matin.

Cette tentative de réorganisation des effectifs de la Police Nationale aurait pour effet d'éloigner les services de police des citoyens puisque seul le commissariat de Maisons-Alfort serait ouvert de nuit alors même que les effectifs de police sont déjà en forte diminution sur notre secteur géographique depuis plusieurs années.

Cette fermeture de nuit du commissariat serait très préjudiciable puisque de nombreuses personnes en détresse, sans moyen de déplacement, se présentent la nuit au commissariat afin de demander de l'aide suite à une agression, un vol ou une dispute conjugale.

Par ailleurs, les statistiques prouvent que la majorité des infractions pénales sont commises la nuit à des heures où les effectifs de Police nationale sont déjà réduits.

Il est totalement paradoxal que ces commissariats de proximité tels que le commissariat de Charenton-le-Pont soient fermés de nuit à l'heure même où une police de sécurité du quotidien prétend vouloir rapprocher la police nationale et les citoyens. Nous allons donc agir afin de nous opposer à cette fermeture du commissariat de Charenton-le-Pont annoncée sans réelle concertation et qui nous semble dangereuse pour la sécurité des habitants de Saint-Maurice qui est l'une de nos priorités.



Thibault VITRY,
5^e maire adjoint
Chargé de la sécurité publique, de la
vie des quartiers, de l'emploi et de
l'animation commerciale
Liste Union pour Saint-Maurice
contact@unionpoursaintmaurice.fr

Tous citoyens

5 mois après son élection nombreux sont ceux à reconnaître que le maire est très présent et ouvert au débat. S'il est encore trop tôt pour juger de son action, ceux qui en doutaient admettent qu'entouré de son équipe et des agents de la ville, il a su appréhender les difficultés liées à l'exercice : succéder à Christian Cambon.

Les nombreux témoignages des habitants, lors des réunions publiques du maire, ont aussi confirmé leurs attentes voire leur impatience.

Des projets sont soit encore à l'étude ou en cours de réalisation.

On peut citer notamment :

- le cinéma « Le Capitole », dont nous attendons avec impatience la première réunion de la Commission extramunicipale.

- la rénovation des Arcades (quartier du Pont)

- les résultats de l'audit dans les prochaines semaines sur la propreté de notre ville qui devraient enfin permettre de savoir si le sentiment d'une dégradation de la propreté de notre ville est fondé ou pas et quelles en sont les causes principales. On peut imaginer, qu'à l'issue de cet audit, la municipalité lancera un PLAN PROPreté sans exclure la possibilité de recourir à une politique de sanction contre tous les gestes inciviques. Voire une mise en concurrence de l'entreprise actuelle.

- les « Rendez-Vous Citoyens ».



Patricia RICHARD,
Conseillère municipale
PatriciaRichard1967@gmail.com

Rééquilibrer nos quartiers

Lors du vote du budget, j'ai réitéré ma proposition d'implanter une annexe de la mairie dans le quartier Montgolfier, qui se bat déjà pour la survivance de son bureau de poste.

Avec cette proposition je suis en accord avec le Plan d'Aménagement et de Développement Durable de la commune. Ce plan considère que notre commune a deux centres, c'est-à-dire deux « polarités » : d'une part le plateau/Quartier du Pont et d'autre part le quartier Montgolfier ; il encourage la mixité des fonctions. À ce titre la fonction administrative est déterminante.

Les permanences administratives, concourent à l'accessibilité des services municipaux pour tous, notamment pour les personnes âgées. Elles concourent à la sécurité et à la qualité de vie du quartier.

Claude NICOLAS,
Conseiller municipal

Liste Rassemblement à gauche solidaire
écologique et citoyenne

cgg.nicolas@wanadoo.fr

saintmauriceresolumentagauche.wordpress.com



Urgences médicales



Urgences médicales le soir, le week-end et les jours fériés, ayez le réflexe

SAMI : appelez le 15.

Horaires : du lundi au vendredi de 20h à 24h, le samedi de 14h à 24h et le dimanche et les jours fériés de 8h à 24h.
14 rue du Val d'Osne - Saint-Maurice

Pharmacies



Dimanche 8 avril Pharmacie Pucci

20 rue du Maréchal Juin à Maisons-Alfort
Tél.: 01 43 68 09 50

Dimanche 15 avril Pharmacie Maury

158 avenue Gambetta à Maisons-Alfort
Tél.: 01 42 07 15 93

Dimanche 22 avril Grande pharmacie de Charenton

3 place des Marseillais à Charenton
Tél.: 01 43 75 14 68

Dimanche 29 avril Pharmacie des quais

58 bis quai des Carrières à Charenton
Tél.: 01 43 68 43 50

Mardi 1^{er} mai Pharmacie des deux communes

46 avenue de Lattre de Tassigny à Saint-Maurice
Tél.: 01 43 68 20 33

Dimanche 6 mai Pharmacie du Plateau

52 rue Gabrielle à Charenton
Tél.: 01 43 68 06 61

Mardi 8 mai Pharmacie Mondot

2 rue du Général Leclerc
Tél.: 01 43 68 03 97

Jeudi 10 mai Grande pharmacie de Saint-Maurice

7 rue du Maréchal Leclerc à Saint-Maurice
Tél.: 01 43 96 44 93

Permanences de la municipalité



De 11h à 12h

- Place Montgolfier et salle des Arcades les **samedis 7 avril et 5 mai**
- Marché Emile Bertrand les **dimanches 8 avril et 6 mai**
- Panoramis le **dimanche 8 avril**

Permanence de votre Député



Michel Herbillon tiendra sa permanence en mairie de Saint-Maurice **le lundi 16 avril à partir de 18h.**

État civil



Naissances :

Liam MEHINTO – Neïla AMMAR – Alexandre DARRAQ – Mila DELAERE LANDER – Rafael PEREIRA VITAL – Ibrahim SACKO – Djanil et Djamil DJAE – Mia HASSINE – Giulia JOURNO – Eliya ALLOUCHE

Décès :

Arezki DJAMA – Georgette LAVALLÉE veuve BONNET

Mariages :

Anis GHILI et Monica LOPES – Miguel ARROYO et Leslie MUNOZ ORREGO

DÉCOUVREZ LA MARCHÉ NORDIQUE ! ASSOCIATION NORDIQUE SAINT-MAURICE

L'association Nordique Saint-Maurice reconnue par la Fédération française de randonnée pédestre, vous propose gratuitement une initiation à la marche nordique dans le Bois de Vincennes afin de vous permettre de découvrir cette activité.

Ce sport de plein air, accessible à tous, favorisera votre bien-être et votre détente. **Trois sessions découverte vous sont proposées par Lise le 8 avril à 14h et les 13 mai et 17 juin à 10h.** Les bâtons seront prêtés sur demande à l'inscription.

À la rentrée de septembre 2018, les séances auront lieu chaque dimanche de 9h30 à 11h30 puis en fin d'année 2018, se rajoutera le mercredi de 9h30 à 11h30.

Une séance dure environ 2h, avec un échauffement musculaire et articulaire d'une dizaine de minutes, 3/4 d'heure de marche entrecoupés d'exercices de coordination, de renforcement musculaire, une pause, une nouvelle séquence de marche nordique, avec quelques exercices et enfin des mouvements d'étirement et de retour au calme d'une dizaine de minutes.

→ Plus d'infos et inscription

sur le site : <https://nordique-saint-maurice.fr/>
ou 07 67 92 78 25 - asso@nordique-saint-maurice.fr

ATELIERS DE SOINS

LIGUE CONTRE LE CANCER 94

Dans le cadre de ses actions pour les malades, la Ligue contre le cancer 94 met en place **différents ateliers gratuits, dédiés aux personnes atteintes de cancer** en cours de traitement et domiciliées dans le Val-de-Marne.

→ Mieux-être : ostéopathie, détente et relaxation, sophrologie, hypnose thérapeutique

→ Accompagnement psychologique : groupe de paroles

→ Activité Physique Adaptée (APA) : gym douce

→ Nutrition : groupe d'échanges

→ Socio-esthétique : bien-être individuel, bien-être collectif

→ Réunions d'informations en partenariat avec l'Assurance Maladie : droits à l'assurance maladie, retour à l'emploi...

Inscription obligatoire au 01 48 99 48 97 -

1 rue de Paris (au-dessus de la Poste) à Créteil.

AGENDA

AVRIL / MAI / JUIN

JOURNÉE NATIONALE
DU SOUVENIR DE LA
DÉPORTATION

MONUMENT AUX MORTS
DE SAINT-MAURICE

FÊTE DES VOISINS
VILLE DE SAINT-MAURICE

29

Dimanche
avril
11h30

Vendredi
mai
à partir de
18h30

25

08

Mardi
mai
11h30

Dimanche
juin
16h

10

73^e ANNIVERSAIRE
DE LA VICTOIRE
DU 8 MAI 1945

MONUMENT AUX MORTS DE
CHARENTON, PLACE DE L'ÉGLISE

FÊTE DES SPORTS
CENTRE MUNICIPAL DES SPORTS



Ville de Saint-Maurice
Val-de-Marne